

TOUTE LA VILLE A PLEURE, HIER MATIN

LA DISPARITION d'ALEX PEIRE



Il est bien difficile de traduire sur le papier la peine immense éprouvée par toute une population après la mort d'Alex Peire. Il n'est pas de mot pour montrer à quel point cet homme droit et juste est regretté. Pourtant, il nous faut bien parler du dernier hommage qui lui a été rendu hier matin, de ses obsèques où toute une ville a pleuré celui qui fut pendant 30 ans un adjoint au maire dévoué et compétent.

Carde d'honneur salle des fêtes

A partir de 9 heures, sa dépouille mortelle avait été exposée dans la salle des fêtes de l'hôtel de ville où se tient actuellement l'exposition sur la Résistance. La Résistance dans laquelle Alex Peire avait été dans notre localité un des membres les plus actifs puisqu'il fut à l'origine de la création du groupe Libération.

De part et d'autre du cercueil au pied duquel s'étaient de nombreuses gerbes de fleurs se tenait la famille d'Alex Peire : ses fils Paul et José, leurs épouses, ses petits-enfants.

Jusqu'à 10 h. 15 tous les membres du conseil municipal, les représentants des Amis de La Seyne avec leur secrétaire Jac-

ques Besson, de l'Office HLM, de l'Amicale de Musique, des services municipaux, les sapeurs-pompiers monteront des gardes d'honneur tandis que les membres de la Philharmonique « La Seynoise » se relayaient pour tenir le drapeau de leur association dont Alex Peire était le président.

Ensuite, alors que la salle des fêtes ne pouvait plus contenir tous les amis venus présenter leurs condoléances, on descendit le cercueil sur lequel Philippe Giovannini avait posé l'écharpe tricolore d'Alex Peire, dans le hall de l'hôtel de ville

La, devant des milliers de personnes rassemblées sur le quai Saturnin Fabre, Marius Autran au nom de la municipalité et de toutes les associations dont Alex Peire, était l'animateur, prononça l'éloge funèbre.

Un artiste, un poète un grand démocrate

« Au moment où la municipalité allait célébrer dans sa réunion prévue pour vendredi le 30ème anniversaire de sa participation à l'assemblée communale dit-il tout d'abord ; Alex Peire est frappé en plein combat car il a travaillé jusqu'au bout de ses forces pour le bien-être de ses concitoyens

Ensuite, après avoir exprimé naturellement ses sentiments les plus affectueux à la famille d'Alex Peire, Marius Autran retraça la vie exemplaire de son regretté compagnon. Il parle tout d'abord du géomètre expert, travailleur acharné à qui l'on doit de grandes percées... comme celle du boulevard Staline qui a permis une extension accélérée de notre ville ; l'émissaire commun, la rénovation du cadastre, le musée de Balaguer et nous passerons sur les multiples travaux de voirie.

Mais la vie professionnelle d'Alex Peire fut toujours étroitement liée à sa vie politique « Démocrate aux idées générales, dit Marius Autran, il a défendu toute sa vie durant la juste cause des travailleurs et des humbles. Ardent patriote, il devait entrer dans les réseaux de Résistance locale. Le fascisme abattu, sa joie est à son comble

Il participe au comité de Libération et fait partie de la délégation spéciale, puis de la municipalité issue des mouvements de résistance et présidée par le docteur Sauvet.

En 1947, la population choisit une municipalité nouvelle, à direction communiste présidée par Toussaint Merle. Fidèle

à son idéal démocratique, Alex Peire en fait partie ».

Ainsi donc, de la Libération jusqu'à nos jours 30 ans de sa vie se sont écoulés au service de la population seynoise, 30 années de lutte contre les forces de régression sociale.

Marius Autran cite ensuite une phrase de Philippe Giovannini recueillie par notre collaborateur pour un article sur les 30 années de vie municipale.. d'Alex Peire, paru voici deux semaines : « Il n'est pas seulement un administrateur dévoué et compétent mais c'est un homme d'une grande sensibilité. Il est de ceux dont on dit : C'est un brave homme. »

« Tous ceux qui l'ont approché poursuivit Marius Autran, vous le diront. Son extrême sensibilité se révélait à chaque instant par son attrait pour les arts : la peinture, la musique, la poésie, la photographie. »

Il parle alors de l'artiste, de ses expositions à Antibes, à Nice aux côtés de Dunoyer de Segonzac et Picasso, de son fauteuil à l'Académie du Var, des Amis de La Seyne ancienne et moderne qui l'avait appelé à la présidence.

Merci, Alex Peire !

Enfin, tandis que dans le hall de l'hôtel de ville plusieurs